

## **PROYECTO MARAVILLA DE MUJERES CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO.**

Natividad Obeso: AMUMRA – Asociación Civil de Derechos Humanos Mujeres Unidas Migrantes y Refugiadas en Argentina

**36° Encuentro Plurinacional de Mujeres, Lesbianas, travestis, Trans, Bisexuales, Intersexuales y No Binaries. Bariloche, 14, 15, 16 2023.**

### **MINUTA**

#### **Taller 110 : MIGRACIONES :**

Se llevo a cabo el día sábado 14 de octubre a las 15.00 horas y el domingo 15 de octubre a las 09.00 horas y las 15 hs.

Se inicio los talleres hablando de las Causas y consecuencias de las migraciones en el mundo y en los territorios de Indoamérica/Abya Yala: discriminación, ruptura de vínculos, pérdida de la identidad. Migraciones forzadas (debido al cambio climático, conflictos por el narcotráfico, guerras, trata de personas y otras modalidades de explotación laboral o sexual). Xenofobia. Vulneración de derechos para personas migrantes de manera diferencial: “migrantes de primera” y “migrantes de segunda”. Migración trans. Legislación vigente: Ley de migraciones N° 25.871. Derechos y políticas públicas en relación a la asistencia en salud, educación y la justicia de las personas migrantes. indocumentadas. Consecuencias de las migraciones internas. Colectivas y experiencias de resistencia de migrantes. La migración como derecho. Migrar no es un delito.

Durante estos tres encuentros, la participación de las migrantes fue menos a los otros encuentros, por la falta de accesibilidad para mujeres en situaciones de discapacidad y adultas mayores, por las dificultades del lugar, de una distancia en altura aproximadamente de 3 kilómetros. Participaron mujeres migrantes de Alemania, Bolivia, Chile, Colombia, EE.UU, Guatemala, Paraguay, Perú, Venezuela. mujeres migrantes internas, de organizaciones militantes y una representante del organismo del poder judicial. El primer día participaron 21, mujeres, el segundo día por la mañana participaron 17 mujeres y por la tarde 9 mujeres. Vale destacar que los tres días las participantes se centraron mas en la regularización migratoria, se abstenían mucho hablar de las violencia familiar, de genero, que sufren y se centran mas en las violencias que sufren lxs niñxs migrantes y la violencia institucional, respecto a los distintos allanamientos ilegales, centrados en la Trata de personas, reducción a la servidumbre, Drogas, Armas, Explotación labora. Todas las participantes manifestaron su incomodidad por el lugar de distancia de otros talleres. Sus discursos fueron muy centrados en la regularización migratoria todas las dificultades que se están dando, sobre todo después de la pandemia, que muchas regresaron a sus países de vacaciones y se quedaron en sus países por las condiciones que no se les garantizaba para regresar, al haber quedado muchas indocumentadas y otras definitivamente con cargas económicas que les impedía regresar. Manifestaron así mismo que les están negando la radicación, dándose con la sorpresa que su radicación esta clausurada, o que necesitan un certificado de radicación. Así mismo hicieron saber que la mayoría que ingresaron con sus hijos más específicamente de Venezuela, manifestaron que sus documentos ya se encuentran vencidos ahora, una dificultad para obtener la radicación. Así mismo manifestaron la burocracia de los organismos y el cobro de las altas consulares, poniendo como ejemplo que un pasaporte venezolano, cuesta 400 dólares. Así mismo manifestaron los abusos desde el área de Convalidaciones del Ministerio de Educación para convalidar sus Títulos universitarios, haciendo saber la desinformación, no acceso y venta de turnos para la

convalidación de títulos universitarios, denunciando que existe una pagina de Facebook: “gestoria de convalidación de títulos de extranjeros. Del mismo modo se manifestaron sobre la inacción de la CONARE -Comisión Nacional del refugiado, sobre la tardanza en dar las resoluciones de aceptación de refugio. Asi mismo se expuso que debe de haber un diálogo directo con organismos como el ANSES, Dirección Nacional de Migraciones con sus delegaciones, CONARE, Ministerio de Justicia, INADI, Secretaria de DDHH y otros organismos, para aclarar las diferentes situaciones que viven las mujeres migrantes respecto a la AUH -Asignación Universal por Hije y otros beneficios sociales para hijos de migrantes.

Se hablo que el estado nacional debe reconocer el trabajo de la economía popular para acceder a la radicación y otros derechos, de las mujeres migrantes horticultoras, invisibilizadas, excluidas explotadas desde la informalidad. Denunciando al Estado Nacional, el funcionamiento de una justicia patriarcal, racista y clasista que invisibiliza a las personas migrantes, como migrantes de primera y migrantes de segunda.

Por todo esto se planteo exigir al estado nacional, Regularización migratoria YA, el cese inmediato de expulsión de las personas migrantes que no han podido regularizar su situación migratoria, por diversos motivos que les impide acceder, eliminar la solicitud de un certificado de radicación a migrantes que ya tienen una vida y que al no haber sido esos documentos digitalizados en su tiempo oportuno, manifiestan que están pagando graves consecuencias, al dificultarse la fecha de ingreso de migrantes para la solicitud de jubilaciones y pensiones quedando de esta manera en peligro tener una jubilación digna.

. Se manifestó que el estado nacional debe solicitar a los organismos nacionales, provinciales y municipales el cumplimiento de la leyes de protección de sus derechos como la Ley de Migraciones 25871, la Ley del Refugiado 26165, la de trabajadores de casas particulares Ley 26844 y la modificación de la ley 23592 del INADI y la Recomendación 26 del protocolo CEDAW. Obligatoriedad del dictado de talleres para concientizar con perspectiva migrante y de género en espacios educativos, institucionales y a funcionarios públicos, al igual que se realiza con la Ley Micaela , asi mismo levantaron su voz manifestando que las migrantes aportan a las economías de los países de origen y de destino, por eso solicitamos un cupo laboral migrante en Instituciones públicas y por ultimo solicitamos al Encuentro que se incluyan a migrantes en la Comisión Organizadora de los próximos encuentros haciendo un llamado a las feministas al diálogo, discusión y toma de decisiones que incluyan a les migrantes.





Me nombraron para leer las conclusiones del taller, el día de la clausura me acompañó la compañera EMMA de ATTA.